

de Las Chozas se buscarán en un pozo.

¡No importa!

Las aguas de Pozo de la Serna vienen por su pie a Valdepeñas. Las de Las Chozas hay que elevarlas treinta metros.

¡No importa!

Las aguas de Pozo de la Serna son buenas. Las de Las Chozas muy medianas.

¡No importa!

Las aguas de Pozo de la Serna las trae el Ayuntamiento, y el Estado abona la mitad del presupuesto. Las de Las Chozas las trae una sociedad particular y nada abona el Estado.

¡No importa!

Al traer el Ayuntamiento las aguas, de Pozo de la Serna, establecerá las fuentes gratuitas necesarias. La sociedad de Las Chozas no establecerá fuentes gratuitas.

¡No importa!

Lo que importa es el eclecticismo: cuatro y cuatro son nueve.

El río del Peral, y su cuenca, completamente cerrada, son dos novedades.

Perforar un pozo, de 15 a 20 metros, y llevar las aguas, a Valdepeñas, elevándolas treinta metros, otra novedad.

Las Chozas distan seis kilómetros de Valdepeñas. Con 4.100 metros de tubería llegarán las aguas al depósito. El costo de la obra 500.000 pesetas y se ganarían 200.000 pesetas anuales. Otra novedad; el depósito, a dos kilómetros, no vendería una cuba de agua.

Valdepeñas gasta en agua más de mil pesetas diarias. Otra novedad.

Y basta de novedades.

La gran novedad es que las aguas de Pozo de la Serna, alumbradas con fondos del pueblo, que gastó varios miles de duros, pretendan hacerlas suyas, por medio de un denuncia, los que intentan traer las aguas de Las Chozas, que distan nueve kilómetros de Pozo de la Serna.

Ugarticemos

De nuestro colega *La Tierra Hidalga*:

La pantomima de Bolaños. — Donde se trata del procedimiento de escamotear una vara de monterilla.

Seguramente que nuestro bienaventurado y mirífico Ugarte, desconocía la tonadilla que la maravillosa Raquel elevó al rango de encarnación popular... «todo el que a hierro mata, ya sabe que a hierro muere...» Nuestro lacrimante candidato no tuvo en cuenta la conseja de la tonadilla populosa, cuando urdió la maquinación gillotinesca del municipio de Bolaños. Y se ha encontrado con la horma de su zapato. Estaba bien meditada la combinación. Valido de tres gananes—rectificaríamos la profesión gustosamente—se lanzó la insidia contra el Ayuntamiento,

se tramitó un expediente fragmentario y Ciriaco López—¡Ave lumbrera Iénix de la Comisión provincial!—dictaminó la incapacidad. Y mientras el Poncio, acaramelado con una copa de champaña indígena y riojano, firmaba la decapitación, el Concejo de Bolaños se reunía en sesión extraordinaria, aceptaba la dimisión del Alcalde (afecto a Filiberto Prado y de filiación «huetorista» e incurso en la incapacidad), y donaba la vara a don Antonio Almansa, excluido del expediente y contrario a la «ugarlada» pintoresca. Y he aquí, que cuando nuestro lloroso Diputado en agraz, pensaba con emoción estrepitosa la tragedia del huetorismo bolañego, le escamotean la Alcaldía y se quedan compuestos y sin novia Eloy Aguilar y sus cuadrillas jacarandosas. ¡Estupenda jugarreta! De ella nos alegramos con inusitada emoción. No puede quejarse el Sr. Ugarte de tamaña barrabasada, porque sus intenciones no eran políticamente honestas. Le anunciamos que los «sayones» iban a conseguir su tercera crucifixión. Y a este paso, popularizando sus «procedimientos», dándose cuenta la opinión de tan luminosas estrategias, nos permitimos avisarle que en el nuevo comicio no va a tener más sufragios que los sufragios de los «sayones...» ¡Con todas las «oteradas» que se intenten valer!

PROSISTAS VALPEÑENSES

BOCETOS

Yo Quisiera...

Yo quisiera que mi corazón tuviera la dureza de las rocas que bravías desafían las tormentas.

Que fuera insensible como la piedra que descansa en los caminos.

Que fuera inconsciente como el árbol que se alza en la cumbre de la montaña, y contempla estóico los furiosos del temporal.

Que fuera algo: roca, piedra o árbol. Todo menos lo que es: una redomita de rojo elixir que sufre y siente.

Yo quisiera... que por el cristal de mis pupilas resbalaran las emociones de todas las miserias, sin que me dejara la huella de su paso.

Que mis labios solo bendiciones y consejos supieran decir.

Que mis oídos impenetrables, no recogieran sonido alguno.

Que no llegara a ellos las blasfemias de la humanidad.

Yo quisiera... dejar para siempre mi fragil envoltura,

Y luego... subir, subir atravesando las nubes rosadas, hacia otros mundos ignorados y remotos.

Hacia otros mundos en donde los hombres se quisieran como hermanos.

Yo quisiera... ¡¡no ser tan loco de lo que soy!!!...

Eduardo Núñez de Juan
Madrid-Julio 1923.

PROTESTA

GRUPO ESCOLAR

EN EL

Centro de la Prostitución

Lista de los Concejales que adulterando los acuerdos de la Junta Local de 1.ª Enseñanza; atropellando los derechos de los Concejales; dejando incumplidos sus acuerdos; prescindiendo del concurso de locales y del dictamen del Subdelegado de medicina, tomaron el acuerdo **ilegal y absurdo**, de trasladar las Escuelas de D. Jesús Castillo y doña Carmen Bolinches, al edificio de D. Luis Palacios, que carece de condiciones y se halla rodeado de casas de mal vivir y de peligro:

- Don Juan Ruíz Huesca.
» Andrés Sánchez González.
» Lorenzo Rabadán.
» Adolfo de Merlo.
» Manuel Fernández Verdejo.
» Juan Serrano.
» Manuel Ballenato.
» Agustín Jiménez Aliaga.
» Manuel Rodríguez Muñoz.

ELECCIONES

Almagro-Valdepeñas

El Monarca ha firmado el Decreto convocando la elección parcial, en el distrito Almagro-Valdepeñas, para el día 26 de Agosto próximo.

No nos equivocamos al anunciar, particularmente, a cuantos nos preguntaban, que la elección parcial, por este distrito, se verificaría a últimos de Agosto.

Ya puede el señor Ugarte cosechar por todas partes

el sabroso fruto de los desahogos bilbaínos.

Los ayuntamientos destituidos y los concejales decapitados, por Ugarte y compañeros mártires; los cosecheros que no pueden vender sus vinos y los labradores que ceden sus uvas a precios ruinosos, por la inundación de vinos forasteros; los obreros municipales despedidos, sin pagarles, y los empleados, que no cobran; los padres y parientes de los niños y niñas de las escuelas, instaladas en el centro de la prostitución; y en general, todos los electores del distrito Almagro-Valdepeñas, agradecidos al señor Ugarte, por los favores dispensados, en esta hidalga tierra, deben corresponderle.

Partido de Fútbol

Como estaba anunciado el día 29 tuvo lugar el encuentro amistoso entre los primeros equipos del Concepción F. C., de Ciudad Real, y de la Sociedad Deportiva Valpeñense.

Había despertado mucho interés y el campo estaba rodeado de público, no siendo exagerado el afirmar que asistieron más de tres mil personas. No damos los nombres de las numerosas y distinguidas señoritas, que acudie-

ron a presenciar el encuentro, por temor a omisiones involuntarias.

A la llegada de los carruajes que condujeron a los equipiers al Parque Sanz, el público les saludó con numerosos y continuados aplausos.

Algo más tarde se deja oír el toque de a formar, dado por el árbitro don Lope Morales, y todos ocuparon sus sitios. Por exigirlo así las circunstancias, no ocupando los puestos los equipiers anunciados, fué la colocación la siguiente:

Concepción F. C.

Guardameta: Alcázar.

Defensas: Manzanares e Iñiguez.

Medios: Cepeda, Cortés y Sánchez.

Delanteros: Sousa, Ureña, Pérez, Martín y Noblejas.

Deportiva Valpeñense

Guardameta: Morales.

Defensas: Aparicio y Tarancón (A.)

Medios: Tarancón (J.) Nuñez y Gómez.

Delanteros: Rodríguez, Recuero, Sánchez, Peñasco y Moreno.

Hicieron de juegos de línea Caravantes y Delgado. El arbitraje del partido se cedió galantemente al representante del Concepción, don José Alcázar, que no aceptó.

Empieza el partido.

Saca el delantero centro del Concepción. Nuestros paisanos cogen el balón y avanzan hacia la portería contraria y hacen el primer shoot que para el portero del Concepción. Sigue animado el partido, en el que se castiga una falta y un off-side de Sousa y otra falta de Cortés, y los del Concepción consiguen un tanto.

Hay después un corner de los de Ciudad Real que no tiene consecuencias.

Más tarde, Tarancón (A.) defensa de la Valpeñense, avanza

hacia la portería contraria y el portero, Alcázar, que es magistral, rechaza.

Es de notar otro shoot, tirado por Sánchez, de la Valpeñense, que para el portero. Nuevos shoots, contra el Concepción, y los delanteros de la Valpeñense avanzan hasta el portero consiguiendo otro tanto.

Por conveniencia el portero, del Concepción, sale a reemplazar al medio centro, este ocupa el puesto de extremo izquierda, y Noblejas va a defender la meta.

Los paisanos shootan varias veces, que son parados, y no pueden conseguir más tantos, contra el Concepción, y termina el primer tiempo, en el que también hubo un penalty que los del Concepción no tiraron a goal.

En el segundo tiempo no nos extenderemos por carecer de importancia. Hay una jugada bonita de Sánchez, delantero centro de la Valpeñense, que dá tres veces de cabeza, y así pasa los defensas, y shoota sin resultado.

En este segundo tiempo ningún equipo consigue tantos. Interviene Caravantes, en sustitución de Recuero, de la Valpeñense, y terminan empatados.

Resumen: El portero del Concepción, superior. Entra los nuestros, Tarancón (A.) hace colosales defensas, despejando el campo, y Sánchez, superior. Esto no quiere decir que no estuvieran bien todos los de ambos teams, y más aún, que los restantes, entre los del Concepción los medios Cepeda, Cortés y Sánchez, y entre los nuestros, Tarancón (J.), Nuñez, Gómez, Aparicio, Peñasco y Recuero. Total: todos bien.

Puede decirse que el equipo de la Deportiva Valpeñense es un equipo fuerte. En este partido el Concepción estuvo, durante ambos tiempos, dominado, y recibió numerosos shoots, pero hay que reconocer la inmejorable calidad del portero que solo uno dejó pasar.

La Deportiva puede considerar como un triunfo el partido de ayer, y el público de Valdepeñas, que presenció este encuentro, pudo apreciar la aptitud de nuestros paisanos.

Reciban, tanto estos como los del Concepción, nuestra enhorabuena.

Plaza de Toros

Ayer se verificó la anunciada corrida de cuatro novillos-toros, de la ganadería de D. Pacomio Marín, de Aldequemada (Jaén).

Espadas: Alfonso Gómez (Finito), de Valladolid, que estuvo bien, y Luis Cuevas, de Granada, que estuvo flojo. Sobresaliente: Antonio Zúñiga, bien.

Un banderillero, de Cuevas, sufrió un varetazo, sin importancia, en la mano, al poner banderillas.

Los toros grandes, hermosos y bravos.

La entrada de sol, buena; la de sombra, regular.

La corrida, en resumen, aceptable.